
ОБЗОР РОССИЙСКИХ
И ИНОСТРАННЫХ СМИ

4 - 17 АПРЕЛЯ  2023 ГОДА

99

СОДЕРЖАНИЕ

НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА

ОБЩЕСТВО

ЭКОНОМИКА

НОВОСТИ АППАРАТА РКДС

ПОЛИТИКА

ВАЖНЫЕ ДАТЫ



НОВОСТИ АППАРАТА РКДС
CОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ДИРЕКТОРА РКДС
С ГЕНЕРАЛЬНЫМ ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ CCPIT

7 апреля 2023 года состоялась рабочая встреча Исполнительного директора РКДС Евгения 

Маркина с Генеральным представителем Китайского Комитета содействия развитию 

международной торговли (CCPIT) в России Гао Ци.

Стороны обсудили планы по взаимодействию между РКДС и CCPIT на 2023 год, отдельно 

отметили организацию совместных мероприятий.

Так, было принято решение провести в октябре 2023 года очередной Российско – Китайский 

Деловой Форум и визит делегации российского бизнеса в провинцию Хэнань (КНР).

«Принимая во внимание успешный опыт предыдущего Российско – Китайского Делового Форума

в прошлом году, мы приняли решение продолжить эту традицию. Форум является важной 

площадкой для обмена мнениями между деловыми кругами наших стран, местом установления 

новых контактов и укрепления уже существующих связей. Уверен, в плотном взаимодействии

с CCPIT и ТПП РФ, а так же при Поддержке Посольства КНР в России мы сможем провести данное 

мероприятие на высоком международном уровне», — сказал Евгений Маркин.

В рамках встречи также обсудили планируемый визит российских бизнес-кругов в КНР,

в июне 2023 года. Визит готовится при непосредственной поддержке Посольства КНР в РФ

и Торгово-промышленной палаты России.
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ГРУППА КОМПАНИЙ «АБРАУ-ДЮРСО» 
ПОДВЕЛА ИТОГИ 2022 ГОДА

Группа компаний «Абрау-Дюрсо», лидер на рынке 
игристых вин России, подвела финансовые итоги 2022 года. 
Группа достигла высоких результатов и продемонстрировала 
рекордные показатели продаж, выручки и чистой прибыли.

По итогам 12 месяцев 2022 года были реализованы
54,171 млн бутылок, что на 18,06% больше, чем в 2021 году,
из них собственного производства — 52,857 млн бутылок 
алкогольной и безалкогольной продукции (на 18,5% больше, 
чем в 2021 году). На основании управленческой отчетности 
выручка Группы «Абрау-Дюрсо» выросла на 22,35%
и составила 12,076 млрд рублей (9,87 млрд рублей в 2021 году, 
по данным МСФО), показатель EBITDA — на 23,55% и достиг 
3,625 млрд рублей (2,93 млрд рублей в 2021 году, МСФО), 
чистая прибыль — на 25,56% и достигла 1,695 млрд рублей
(1,35 млрд рублей в 2021 году, МСФО), рентабельность чистой 
прибыли составила 14%. Достижение рекордных результатов 
в сложных условиях 2022 года стало возможным благодаря 
эффективному менеджменту и успешной стратегии 
развития Группы.

Официальный сайт ПАО «Абрау-Дюрсо» / abrau.ru

28 АПРЕЛЯ СОСТОИТСЯ HR-ФОРУМ 
«ТАЛАНТИСТ»

28 апреля 2023 года в МКЗ «Зарядье» состоится 
Торжественная церемония награждения лауреатов премии 
«Талантист» и одноименный HR-форум, организованный 
компанией ANCOR (компания-член Делового Совета).

На мероприятии соберутся руководители крупнейших 
организаций коммерческого и государственного сектора. 

HR-форум «Талантист» стартует в 9:00 по московскому 
времени. В деловой части форума будут представлены 
результаты масштабного одноименного исследования 
восприятия бренда работодателя и рейтинг самых 
привлекательных работодателей России.

Также будет организована дискуссия с лидерами мнений 
от государства и бизнеса. 

Торжественная церемония запланирована на вечер: сбор 
гостей с 18:00 до 19:00. 

К участию в Торжественной церемонии приглашаются 
генеральные директора и директора по управлению 
персоналом компаний-участников рейтинга «Талантист».

Программа форума опубликована на сайте проекта 
«Талантист».

Для участия в Форуме необходимо зарегистрироваться
и отметить в форме регистрации предпочтительный формат 
участия 

- дневной форум и торжественная церемония, 

- только дневной форум, 

- только торжественная церемония. 

В течение 10 дней ваше участие будет подтверждено 
письмом на указанный вами при регистрации электронный 
адрес. 

Официальный сайт HR-форума «Талантист» / talantist.ru

ОБЪЕМ ПРОИЗВОДСТВА МИНУДОБРЕНИЙ 
«АКРОНА» В 1 КВАРТАЛЕ 2023 ГОДА ВЫРОС 
НА 3%

Объем производства минеральных удобрений «Акрона» 
в 1 квартале 2023 года вырос на 3% по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года и составил
1,858 млн тонн, следует из опубликованных 
производственных результатов компании. 

При этом объем производства промышленных товаров
за тот же период снизился на 10,2% - до 271 тысяч тонн. 

В целом «Акрон» в 1 квартале 2023 года увеличил выпуск 
товарной продукции на 0,6%, до 2,186 млн тонн. 

Официальный сайт ПАО «Акрон» / acron.ru

НАЛИЧНЫЙ ЮАНЬ ПО ВЫГОДНОМУ КУРСУ 
ПРЕДЛАГАЕТ ББР БАНК

Банкноты китайской валюты можно приобрести во всех 
офисах банка. 

Для тех, кто планирует поездку в Китай или опасается 
рисков, связанных с традиционными иностранными 
валютами – долларом и евро, ББР Банк предлагает 
рассмотреть возможность покупки наличных китайских 
юаней. На сегодняшний день юань занимает
лидирующие позиции в портфеле банка и является
наиболее популярным альтернативным вариантом
для инвестиций.

Курс продажи, который предлагает ББР Банк, является 
одним из самых выгодных на рынке наличной валюты.

Официальный сайт АО «ББР Банк» / bbr.ru3
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АКРА ПОДТВЕРДИЛО КРЕДИТНЫЙ РЕЙТИНГ 
ВЭБ.РФ НА УРОВНЕ AAA(RU) С ПРОГНОЗОМ 
«СТАБИЛЬНЫЙ»

АКРА подтвердило кредитный рейтинг Государственной 
корпорации развития «ВЭБ.РФ» (далее — ВЭБ.РФ) на уровне 
AAA(RU) с прогнозом «Стабильный» и подтвердило 
кредитные рейтинги выпусков облигаций ВЭБ.РФ 
(RU000A105YH8, RU000A105JU2, RU000A104Z48, 
RU000A104Z63, RU000A1042W6, RU000A103FY7, 
RU000A1031Z2, RU000A1031Y5, RU000A1031S7, RU000A1031T5, 
RU000A1031U3, RU000A102K96, RU000A102FC5, 
RU000A101WF5, RU000A101TB0, RU000A100GY1, 
RU000A1003W8, RU000A1001V4, RU000A1013P1) на уровне 
AAA(RU).

Как отмечают аналитики АКРА, кредитный рейтинг 
ВЭБ.РФ находится на уровне кредитного рейтинга 
финансовых обязательств Правительства Российской 
Федерации по национальной шкале, что обусловлено очень 
высокой вероятностью оказания ВЭБ.РФ экстраординарной 
поддержки правительством. ВЭБ.РФ не является 
коммерческим банком, его деятельность регулируется 
специальным Федеральным законом № 82-ФЗ
«О государственной корпорации развития «ВЭБ.РФ»
от 17.05.2007. Согласно Меморандуму о финансовой политике 
ВЭБ.РФ, утвержденному распоряжением Правительства РФ
от 10.08.2021 № 2208-р, ВЭБ.РФ участвует в реализации 
инициатив Правительства РФ в сфере 
социально-экономического развития страны.

«Суверенный уровень рейтинга ВЭБ.РФ свидетельствует 
о статусе надёжного партнера бизнеса в проектах 
развития, качественно меняющих жизнь людей, а также 
первоклассного заёмщика», — сказал главный стратег ВЭБ.РФ 
Алексей Кечко.

Официальный сайт ВЭБ.РФ / вэб.рф

ГАЗПРОМБАНК ВВЕЛ КОРОТКИЕ СРОКИ
ПО ВКЛАДУ В ЮАНЯХ

Газпромбанк вводит дополнительные сроки по вкладу
в китайских юанях. Теперь открыть вклад «Расширяй 
возможности» с максимальной ставкой 2% годовых можно
на сроки 91, 181, 367 дней.

Разместить средства во вклад можно на сумму
от 5 000 китайских юаней при открытии вклада в мобильном 
приложении или интернет-банке Газпромбанка,
от 10 000 китайских юаней – при открытии в офисе 
Газпромбанка. При этом дополнительных взносов
и расходных операций по вкладу не предусмотрено. 
Проценты выплачиваются в последний рабочий день 
каждого календарного месяца и в день окончания срока 
вклада.

Официальный сайт АО «Газпромбанк» / gazprombank.ru

ВЭБ.РФ ПО ИТОГАМ ПЕРВОГО КВАРТАЛА 
ЗАРАБОТАЛ ДЛЯ БУДУЩИХ ПЕНСИОНЕРОВ
45 МЛРД РУБЛЕЙ

Государственная управляющая компания ВЭБ.РФ 
раскрыла результаты инвестирования накоплений клиентов 
Социального фонда России по итогам первого квартала
2023 года: доходы по расширенному портфелю составили
45 млрд руб., доходность в годовом выражении 8,62%, доходы 
по портфелю госбумаг превысили 807 млн руб., доходность 
7,90%.

«Доходность для «молчунов» и тех клиентов СФР, кто 
выбрал портфель госбумаг ВЭБ.РФ, по итогам квартала более 
чем в 2 раза превышает инфляцию за период. Для будущих 
пенсионеров этот показатель –  один из самых важных,
их накопления прирастают», - сказал руководитель департамента 
доверительного управления ВЭБ.РФ Александр Попов. Как он 
отметил, в I квартале доходы в основном обеспечили 
купонные выплаты по госбумагам и высоконадежным 
облигациям крупнейших российских компаний, а также 
поступления от размещения средств на денежном рынке.

Официальный сайт ВЭБ.РФ / вэб.рф

ВМТП ЗАПУСТИЛ НОВУЮ ПЛОЩАДКУ
ДЛЯ ХРАНЕНИЯ КОНТЕЙНЕРОВ

Владивостокский морской торговый порт, входящий
в состав транспортной группы FESCO, запустил новую 
контейнерную площадку площадью 13,5 тыс. кв. метров.

Расширение площади склада произошло в рамках 
реализации Стратегии развития, которую компания 
внедряет уже не первый год. Всего на 20% увеличится 
площадь для хранения контейнеров. Сотрудники порта 
пояснили, что в рамках стратегии ведется работа
по оптимизации и расширению контейнерных площадей, 
модернизации IT-инфраструктуры, а также по закупке 
специализированной техники.

По итогам 2022 года ВМТП обработал 768 058 TEU 
контейнерных грузов, и компания не собирается 
останавливаться на достигнутом. ВМТП планирует запустить 
еще одну контейнерную площадку на месте 91-го склада
и модернизировать покрытие на Контейнерном терминале,
а также провести реконструкцию нескольких причалов. В 
планах закупка более 170 единиц новой техники, которые 
позволят увеличить оперативность терминала.

Восток Медиа / vostokmedia.com
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FESCO ЗАПУСТИЛА АВИАДОСТАВКУ 
ЭЛЕКТРОНИКИ ИЗ ГОНКОНГА В МОСКВУ

Транспортная группа Fesco запустила сервис
по перевозке чартерными и регулярными авиарейсами 
электроники и цифровой техники из Гонконга в Москву.

«Транспортная группа Fesco в рамках развития сервиса 
по перевозке сборных грузов чартерными и регулярными 
авиарейсами Fesco Air организовала авиадоставку 
электроники и цифровой техники из Гонконга в Москву», - 
говорится в сообщении компании.

Первая партия груза была отправлена из Гонконга
в конце марта текущего года. Транзитное время доставки 
составляет до трех дней с момента доставки груза на склад 
временного хранения в Гонконге до прибытия электроники 
в аэропорт Москвы. Отправки будут совершаться регулярно 
два - три раза в неделю.

Компания планирует нарастить грузопоток на этом 
направлении и добавить новые аэропорты назначения,
а также увеличить клиентскую базу сервиса Fesco Air за счет 
привлечения крупных отечественных дистрибьютеров 
электроники.

ТАСС / tass.ru

ЮРИЙ ТРУТНЕВ ПРОВЁЛ СОВЕЩАНИЕ
ПО ВОПРОСАМ РАЗВИТИЯ «КОЛМАР»

Заместитель Председателя Правительства — 
полномочный представитель Президента РФ в ДФО
Юрий Трутнев посетил горно-обогатительные комплексы 
«Инаглинский» и «Денисовский», после провёл совещание 
по вопросам развития якорных резидентов ТОСЭР
«Южная Якутия».

«Колмар» — это один из первых крупнейших проектов, 
который работает в системе преференций, разработанной 
для Дальнего Востока по поручению Президента РФ.
Я сегодня внимательно слушал те вопросы, которые 
озвучивало руководство компании. Некоторые их них мы 
решили сразу на совещании. Это вопросы выдачи лицензий 
на новые участки, прилегающие к уже отрабатываемым,
и ускорение таможенных процедур. Есть более сложные 
проблемы, которые в ближайшее время будут решены», — 
сказал Юрий Трутнев.

Компания «Колмар» завершила строительство первых 
очередей ГОК «Инаглинский» и «Денисовский». 
Инвестировано порядка 60 млрд рублей, создано более
6 тысяч рабочих мест.

Официальный сайт АО «Колмар Груп» / kolmar.ru

«НОВАТЭК» КУПИТ 27,5% «САХАЛИНСКОЙ 
ЭНЕРГИИ» ЗА 94,8 МЛРД РУБЛЕЙ

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин распорядился 
утвердить решение продать чуть менее 27,5% уставного 
капитала «Сахалинской энергии» структуре компании 
«Новатэк». Цена продажи составит 94,8 млрд рублей, 
говорится в распоряжении правительства РФ.

«Сахалинская энергия» является оператором проекта 
«Сахалин-2».

ТАСС / tass.ru

«ИНТЕР РАО» ОЖИДАЕТ СНИЖЕНИЯ 
ЭКСПОРТА ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ В 2023 ГОДУ

«Интер РАО» ожидает, что зарубежные поставки 
электроэнергии в 2023 году сократятся по сравнению
с 2022 годом, сообщила врио главы блока трейдинга
«Интер РАО» Александра Панина.

Панина пояснила, что на объем экспорта будет 
существенно влиять энергопотребление, в частности,
в Сибири и на Дальнем Востоке, а также показатель водности 
рек для выработки ГЭС.

По ее словам, по итогам 2022 года компания 
экспортировала 12-13 млрд кВт∙ч электроэнергии.

ТАСС / tass.ru

«НОВАТЭК» ЗАВЕРШИЛ СТРОИТЕЛЬСТВО 
ВТОРОЙ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ ЛИНИИ 
«АРКТИК СПГ 2» НА БОЛЕЕ 80%

Центр строительства крупнотоннажных морских 
сооружений компании «Новатэк» завершил строительство 
второй технологической линии «Арктик СПГ 2» на более 80%, 
сказал заместитель начальника управления интеграции 
модулей ООО «Арктик СПГ 2» Максим Михалев.

«В настоящий момент прогресс готовности 
технологической линии № 2 завода «Арктик СПГ 2» 
составляет более 80%. На втором основании 
гравитационного типа завершены общестроительные 
работы, выполняются работы по механическому оснащению», 
- отметил он. Помимо этого, в настоящий момент на ОГТ-2 
смонтированы все шарнирные опоры, на которые 
устанавливаются модули, а также балки, по которым модули 
будут транспортированы в проектное положение.
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«НОВАТЭК» СООБЩИЛ ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ ЗА ПЕРВЫЙ 
КВАРТАЛ 2023 ГОДА

 В первом квартале добыча углеводородов составила
163,0 млн баррелей нефтяного эквивалента (бнэ), в том числе 
20,88 млрд куб. м природного газа и 3,1 млн тонн жидких 
углеводородов (газовый конденсат и нефть). По сравнению
с первым кварталом 2022 года добыча углеводородов 
увеличилась на 3,0 млн бнэ или на 1,8%.

Общий объем реализации природного газа, включая СПГ, 
по предварительным данным составил 22,33 млрд куб. м,
что на 5,2% выше аналогичного показателя за первый 
квартал 2022 года. В Российской Федерации было 
реализовано 19,36 млрд куб. м природного газа. Объем 
реализации СПГ на международных рынках составил
2,97 млрд куб. м, продемонстрировав рост на 60,0%.

Объем переработки деэтанизированного газового 
конденсата на Пуровском ЗПК вырос на 2,3% и составил
3,4 млн тонн. На комплексе в Усть-Луге объем переработки 
стабильного газового конденсата практически не изменился 
и составил 1,8 млн тонн.

По состоянию на 31 марта 2023 года 0,3 млрд куб. м газа, 
включая СПГ, а также 1,4 млн тонн стабильного газового 
конденсата и продуктов его переработки было отражено как 
«остатки готовой продукции» и «товары в пути» в составе 
запасов.

Официальный сайт ПАО «Новатэк» / novatek.ru

РОСТЕХ ПОСТРОИТ ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНЫЙ 
КОМПЛЕКС В КАБАРДИНО-БАЛКАРИИ

Эльбрусский горнорудный комбинат, входящий
в периметр Государственной корпорации «Ростех»,
при поддержке Минэкономразвития России построит 
горно-обогатительный комплекс в Кабардино-Балкарской 
Республике. В проект планируется вложить более
40 млрд рублей инвестиций. Он позволит возобновить
на Тырныаузском месторождении добычу вольфрама
и молибдена, востребованных в металлургии, автомобиле-
и авиастроении, нефтепереработке, оборонной 
промышленности и других стратегических отраслях. 

Строительство горно-обогатительного комплекса
на Тырныаузском месторождении будет вестись в рамках 
соглашения о защите и поощрении капиталовложений 
(СЗПК), которое Минэкономразвития заключило
с Эльбрусским горнорудным комбинатом. 

«Проект предполагает создание современного, 
высокотехнологичного и экологически безопасного 
предприятия с полным производственным циклом.
В его состав будут входить подземный рудник
и обогатительная фабрика в г. Тырныауз, а также 
гидрометаллургический завод в г. Невинномысск. Объем 
переработки составит 1,5 млн тонн руды в год. Только
в строительство комплекса в Тырныаузе планируется 
вложить более 40 млрд рублей, будет создано порядка
800 рабочих мест», – сказал первый заместитель 
генерального директора Государственной корпорации 
корпорации «Ростех» Владимир Артяков. 

Вольфрам и молибден относятся к категории цветных 
металлов, которые применяются при производстве 
продукции в широком ряде отраслей промышленности, –
в строительстве, авиа- и машиностроении, ОПК, 
изготовлении осветительных приборов и хирургических 
инструментов. Эльбрусский горнорудный комбинат – 
специализированная организация, которая реализует 
проект строительства ГОК в г. Тырныауз в рамках 
комплексного проекта возобновления добычи и переработки 
вольфрамо-молибденовых руд Тырныаузского месторождения.

 Официальный сайт Государственной корпорации «Ростех» 
/ rostec.ru

ПОЛЬША ВЫСТАВИЛА НА ПРОДАЖУ АКТИВЫ 
ПОЛЬСКОЙ «ДОЧКИ» «НОВАТЭКА»

Временный управляющий компании Novatek Green 
Energy – «дочки» «НОВАТЭКа», в отношении которой 
польское правительство ввело санкции, предусматривающие 
заморозку активов, а затем ввело внешнее управление, 
объявил о продаже активов компании.

Согласно сообщению, временный управляющий Кароль 
Шиманьский приглашает все заинтересованные стороны 
принять участие в процессе распоряжения денежными 
средствами или экономическими ресурсами компании. 
Основным направлением деятельности компании является 
продажа и дистрибуция сжиженного углеводородного газа 
(СУГ) и сжиженного природного газа (СПГ) в Польше
и других странах Европы. СПГ также распределяется
через собственные газовые сети компании в Польше.
В 2021 году компания получила выручку от продаж в размере 
1 млрд 793 млн 991 тыс. злотых (382 млн евро), а количество 
занятых в этот период составило 137 человек, говорится
в уведомлении.

Потенциальные инвесторы должны подать заявки
до 14 апреля. Процесс распоряжения активами компании 
будет осуществляться под наблюдением и в сотрудничестве
с временным управляющим. Условием является сохранение 
рабочих мест и деятельности по оказанию коммунальных услуг.
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СОВРЕМЕННОЕ РЫБОЛОВСТВО В ДЕЙСТВИИ: 
СУПЕРТРАУЛЕР «МЕХАНИК МАСЛАК»
ВО ВЛАДИВОСТОКЕ

14 апреля на борту судна «Механик Маслак» («Русская 
Рыбопромышленная Компания») в порту приписки
г. Владивосток прошло мероприятие, посвященное 
трансформации рыбопромышленности в России. 

В мероприятии приняли участие руководитель 
Федерального агентства по рыболовству Шестаков Илья 
Васильевич, председатель Правительства Приморского края 
Прокопчук Валерий Иосифович, ректор МГУ им. адм.
Г.И. Невельского Буров Денис Викторович, ректор 
Дальрыбвтуза Щека Олег Леонидович и генеральный 
директор Русской Рыбопромышленной Компании
Ольга Наумова. Также, в рамках мероприятия Русская 
Рыбопромышленная Компания продемонстрировала 
студентам ведущих рыбных ВУЗов Дальнего Востока 
современные технологии, применяющиеся на промысле,
их будущие рабочие места.

Глава Росрыболовства отметил значимость вклада 
компании в перевооружение отечественного рыбопромыслового 
флота и формирования кадрового потенциала. 

«Сегодня мы являемся не только свидетелями,
а участниками создания самого современного 
рыбопромыслового флота в мире. Траулер успешно прошел 
двойную проверку: опытные испытания перед сдачей 
заказчику, и длительный переход из Санкт-Петербурга
во Владивосток. Уверен, что судно достойно проявит себя
на промысле в суровых условиях дальневосточных морей. 
Профессия рыбака - востребованная и хорошо оплачиваемая: 
по свежим исследованиям, уровень заработной платы
в рыбохозяйственной отрасли занимает второе место, 
опередив даже добычу полезных ископаемых. Масштабная 
модернизация отрасли способствует укреплению этой 
тенденции. Образовательный комплекс Росрыболовства 
готовит специалистов по всем востребованным в отрасли 
направлениям. Надеюсь, что сегодняшнее мероприятия 
поспособствует трудоустройству наших выпускнико
 на новые траулеры, а компании поможет сформировать 
профессиональные экипажи», - сказал Илья Шестаков. 

Официальный сайт ООО «РРПК» / russianfishery.ru

«СТРОЙТРАНСГАЗ» СОВМЕСТНО С ГЛАВОЙ 
«АВТОДОРА» ПРОИНСПЕКТИРОВАЛ ХОД 
РАБОТ НА М-12

ГК «Стройтрансгаз» продолжает строительство
2-го пускового комплекса 1 этапа трассы М-12 «Москва — 
Нижний Новгород — Казань» протяженностью 32 км.

Ход работ на строящемся участке автомагистрали 
обсудили на выездном производственном совещании 
председатель правления госкомпании «Автодор»
Вячеслав Петушенко, генеральный директор
АО «Стройтрансгаз» Дмитрий Лебедев, заместитель 
генерального директора по инфраструктурному 
строительству Дмитрий Дерингер, АО «Стройтрансгаз» 
генеральный директор ООО «СТГ-Автомагистраль»
Григорий Коваленко, специалисты СТГ и представители 
подрядных организаций.

Планируется, что движение от Москвы до Арзамаса
по федеральной трассе будет запущено в сентябре 2023 года.
В том числе, намечается открыть 32 км 2-го пускового 
комплекса 1-го этапа автодороги М-12, от пересечения
с автомобильной дорогой федерального значения А-108 
«Московское большое кольцо» до развязки с автодорогой М-7 
«Волга» в обход Покрова. В связи с этим, Вячеслав Петушенко 
поручил строителям перейти на ежесуточный контроль 
выполнения работ.

В настоящее время на 2-м пусковом комплексе 1-го этапа 
строители готовятся к укладке асфальта. Им предстоит уложить 
261 тысячу тонн асфальтобетона (в настоящий момент уложено 
169 тысяч тонн асфальтобетона – 40% от проектного объема).

С запуском движения на 32 км дороги М-12 движение 
автомобилей будет осуществляться в обход населенных 
пунктов, в том числе в обход Покрова.

В целом на строящемся участке автомагистрали активно 
ведутся работы на 16 искусственных сооружениях, в том числе 
строители обустраивают путепроводы через автомобильные 
дороги (4 сооружения) и железные пути (3 сооружения),
а также путепроводы над автодорогой М-12 (3 сооружения).

Кроме того, возводятся мостовые переходы через водные 
преграды (реки Киржач, Большая Дубна, Вольга, мост
через озеро и мост через болото), завершаются работы
по обустройству пешеходного перехода в теле насыпи.

На сегодняшний момент на 80 км автодороги завершено 
устройство монолитных железобетонных конструкций
двух пешеходных переходов, трех скотопрогонов,
четырёх мостов и шести путепроводов. Ведутся 
подготовительные работы для устройства двухкомпонентного 
покрытия прохожей части и выполнения отделочных работ
с антивандальным покрытием стен и перекрытия пешеходных 
переходов.

Напомним, в декабре 2022 года при участии Президента РФ 
было торжественно открыто движение по 48 км трассы М-12 
1-го пускового комплекса 1-го этапа (обход Петушков).
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ЭКОНОМИКА
СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА 
ГОССОВЕТА, ПОСВЯЩЕННОГО РАЗВИТИЮ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ В УСЛОВИЯХ САНКЦИЙ

По итогам заседания президиума Государственного 
совета, посвященного развитию промышленности
в условиях санкций, Владимир Путин дал поручения 
Правительству:

— Обеспечить эффективные инструменты поддержки 
обрабатывающей промышленности необходимым объемом 
финансовых ресурсов.

— Составить перечень российского 
высокотехнологичного оборудования и проработать порядок 
предоставления налоговых льгот для покупателей такой 
продукции.

— Повысить эффективность и долю участия в поддержке 
проектов со стороны региональных фондов развития 
промышленности.

— Рассмотреть возможность докапитализации 
региональных фондов развития промышленности, в том 
числе с привлечением средств ФНБ.

— Скорректировать таможенно-тарифную политику
в отношении сырья и комплектующих
для высокотехнологичной продукции.

— Рассмотреть возможность снижения 
административной и налоговой нагрузки для небольших 
промышленных предприятий.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

РОССИЯНЕ В МАРТЕ НАРАСТИЛИ ПОКУПКИ 
ЮАНЕЙ ПОЧТИ В ЧЕТЫРЕ РАЗА

Россияне в марте нарастили покупки юаней почти
в четыре раза. В прошлом месяце они приобрели китайской 
валюты на рекордные 41,9 млрд рублей, тогда как в феврале — 
всего на 11,6 млрд рублей.

Доля юаня на биржевом валютном рынке в марте также 
выросла до рекорда и составила 39% от объема торгов,
в то время как доля доллара — до 34%.

Физические лица в марте купили почти в четыре раза 
больше юаней, чем в предыдущий месяц, следует из «Обзора 
рисков финансовых рынков», который подготовил ЦБ. 

Согласно подсчетам регулятора, в марте граждане 
купили юани на 41,9 млрд рублей, тогда как в феврале объемы 
покупок китайской валюты составили 11,6 млрд рублей.
За тот же период они приобрели доллары и евро на общую 
сумму 79,9 млрд рублей.

Большую часть юаней в марте — на 33,2 млрд рублей — 
россияне приобрели через крупные банки, остальное — 
через биржу. Доля юаня на биржевом валютном рынке 
выросла за прошлый месяц до рекордных 39% от объема 
торгов (в феврале — 37%), отметил ЦБ. При этом доля 
операций с долларами в прошлом месяце уменьшилась
с февральских 36% до 34%. 

Всего в марте физлица увеличили покупку валюты
на бирже и через крупные банки почти на 70% к февралю — 
до 121,8 млрд рублей в эквиваленте (в феврале —
72,6 млрд рублей).

ЦБ отметил, что в марте рубль слабел, но темпы 
замедлились с 7,4% в феврале до 3,5% и значительной 
волатильности не наблюдалось. Совокупный объем
торгов на российском валютном рынке вырос в марте
до 8,2 трлн рублей, в феврале он составил 6,7 млрд. Продажи 
валюты экспортерами ускорились в конце прошлого месяца 
на фоне налогового периода, но после его завершения
ее продажи временно сократились. Это привело к тому, что 
рубль ускорил падение, отметил регулятор.

Forbes / forbes.ru

Государственная управляющая компания ВЭБ.РФ 
раскрыла результаты инвестирования накоплений клиентов 
Социального фонда России по итогам первого квартала
2023 года: доходы по расширенному портфелю составили
45 млрд руб., доходность в годовом выражении 8,62%, доходы 
по портфелю госбумаг превысили 807 млн руб., доходность 
7,90%.

«Доходность для «молчунов» и тех клиентов СФР, кто 
выбрал портфель госбумаг ВЭБ.РФ, по итогам квартала более 
чем в 2 раза превышает инфляцию за период. Для будущих 
пенсионеров этот показатель –  один из самых важных,
их накопления прирастают», - сказал руководитель департамента 
доверительного управления ВЭБ.РФ Александр Попов. Как он 
отметил, в I квартале доходы в основном обеспечили 
купонные выплаты по госбумагам и высоконадежным 
облигациям крупнейших российских компаний, а также 
поступления от размещения средств на денежном рынке.

Официальный сайт ВЭБ.РФ / вэб.рф

В ГОСДУМЕ ПРЕДЛОЖИЛИ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ЦИФРОВЫЕ ВАЛЮТЫ ПРИ РАСЧЕТАХ 
МЕЖДУ БАНКАМИ РФ И КИТАЯ

Россия и Китай могут перейти на использование 
цифровых валют при взаимных расчетах. Это позволит 
странам выстроить прямые финансовые отношения, в том 
числе на основе национальных валют, заявил координатор 
депутатской группы по связям с парламентом Китая, 
председатель комитета Госдумы по вопросам собственности, 
земельным и имущественным отношениям Сергей Гаврилов.

«Продолжается формирование в условиях санкций новых 
финансовых институтов при взаимных расчетах России
и Китая, в частности цифровой валюты, применение 
которой позволит Китаю избежать пока необъявленных, 
вторичных санкций, а также выстроить с Россией прямые 
финансовые отношения, в том числе на основе национальных 
валют. Согласен с представителями банковского сообщества 
в том, что в этой сфере не обойтись без межпарламентской 
системной работы двух стран», - сказал он.

По мнению Гаврилова, гармонизация законодательства 
России и Китая в финансовой сфере играет важную роль
в условиях санкционного давления.
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ПРИРОСТ ПОРТОВЫХ МОЩНОСТЕЙ 
РОССИИ В 2023 ГОДУ ОЖИДАЕТСЯ
НА УРОВНЕ 50 МЛН ТОНН

Прирост портовых мощностей России в 2023 году 
ожидается на уровне 50 млн тонн.

«Конечно, сохраняются риски, связанные с санкционными 
ограничениями, с которыми столкнулись все инвесторы, 
реализующие капиталоемкие проекты. Пересмотр подходов 
к реализации, замена оборудования, поиск альтернативных 
проектных решений, сказываются на сроках, однако
на текущий момент говорить о том, что отказа
от реализации проектов нет. Планируем, что все 
заложенные транспортной стратегией показатели будут 
выполнены в полном объеме», — сказал заместитель 
руководителя Федерального агентства морского и речного 
флота в Москве Борис Ташимов.

Напомним, мощность морских портов России за 2022 год 
выросла на 36,6 млн тонн в год, достигнув 1,3 млрд тонн в год.

ПортНьюс / portnews.ru

КВАРТАЛЬНЫЙ РОСТ ЭКСПОРТА УГЛЯ
ИЗ РФ ПО СЕТИ РЖД СОСТАВИЛ 3,3%

Экспорт угля из РФ по сети ОАО «Российские железные 
дороги» (РЖД) вырос в январе-марте 2023 г. по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года на 3,3% и составил 
50,9 млн тонн.

Основной объем угля шел через порты, где было 
перевалено 47,7 млн тонн (+12,4% к январю-марту 2022 г.), 
вместе с тем, перевозки через погранпереходы упали
в 2,1 раза - до 3,2 млн тонн.

По данным источника, экспорт угля в марте
2023 года превысил 18 млн тонн.

В том числе, в Китай было экспортировано 6,9 млн тонн 
угля, 3,3 млн тонн - в Индию, 2,9 млн тонн - в ОАЭ, 2,7 млн тонн 
- в Турцию. Япония приобрела 1,1 млн тонн угля.

ФинМаркет / finmarket.ru

«ГАЗПРОМ СПГ ТЕХНОЛОГИИ» ПЛАНИРУЕТ 
ПОСТРОИТЬ ОКОЛО 60 МАЛОТОННАЖНЫХ 
СПГ-ЗАВОДОВ

«Газпром СПГ технологии» планирует построить порядка 
60 комплексов по производству и отгрузке сжиженного 
природного газа до 2030 года, сообщил председатель
совета директоров ООО «Газпром СПГ технологии»
Алексей Кахидзе.

«Первоочередные у нас 22 завода, планируем [построить] 
в ближайшие три года. Общая программа - порядка
60 заводов до 2030 года», - сказал Кахидзе.

По его словам, в 2023 году планируется ввод
в эксплуатацию второй очереди малотоннажного СПГ-завода 
«Садилово» в Татарстане, комплексов по производству
и отгрузке сжиженного природного газа в Белгородской
и Ленинградской областях, в других регионах. Кроме того,
в конце лета будет запущен объект в Тобольске.

ООО «Газпром СПГ технологии» является компанией 
специального назначения для реализации проектов
ПАО «Газпром» по развитию производственно-сбытовой 
инфраструктуры СПГ. 

ТАСС / tass.ru

ТОВАРООБОРОТ РОССИИ И КИТАЯ
В ЯНВАРЕ - МАРТЕ ВЫРОС НА 38,7%,
ДО $53,84 МЛРД

Товарооборот России и Китая в январе - марте вырос
в годовом исчислении на 38,7%, достигнув $53,84 млрд, 
сообщило Главное таможенное управление КНР.

Как следует из опубликованных данных, экспорт
из Китая в РФ за три месяца увеличился на 47,1% и составил 
около $24,07 млрд. Импорт российских товаров и услуг вырос 
на 32,6%, до $29,77 млрд.

Таким образом, положительное сальдо России за январь - 
март достигло $5,69 млрд, увеличившись по сравнению
с аналогичным периодом 2022 года примерно на 7%.

Только за март объем торговли между двумя странами 
составил $20,06 млрд, увеличившись по сравнению
с февралем примерно на 23%. Импорт из России вырос
на 18%, до $11,02 млрд.

Основная часть стоимости ввозимых из РФ в Китай 
товаров приходится на нефть, природный газ и уголь.

Среди прочих ключевых статей импорта из России - медь 
и медная руда, древесина, топливо и морепродукты.

КНР экспортирует в РФ широкий перечень продукции, 
значительная доля которой приходится на смартфоны, 
промышленное и специализированное оборудование, 
детские игрушки, обувь, транспортные средства, 
кондиционеры и компьютеры.
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КИТАЙ В ЯНВАРЕ - МАРТЕ УДВОИЛ ОБЪЕМ 
ИМПОРТА УГЛЯ

Объем поставок каменного угля в Китай в январе - марте 
составил 101,8 млн тонн, увеличившись почти вдвое
в годовом исчислении. В стоимостном выражении импорт 
угля вырос на 63,1%, до $13,55 млрд.

Как следует из опубликованной статистики, в марте 
угольный импорт увеличился по сравнению с февралем 
примерно на 41%, до млн 41,16 тонн. В денежном эквиваленте 
рост составил 34,8%, повысившись до $5,26 млрд.

По подсчетам ГТУ, в 2022 году Китай сократил импорт 
каменного угля на 9,2%, до 293,2 млн тонн. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ЭКСПОРТИРОВАЛ В РОССИЮ БОЛЕЕ 
160 ТЫС. АВТОМОБИЛЕЙ ЗА 2022 ГОД

Сотрудничество России и Китая в сфере автомобилей
и бытовой техники достигло стремительного развития, 
заявил посол КНР в РФ Чжан Ханьхуэй.

«Торгово-экономическое сотрудничество Китая и России 
неуклонно движется вперед, демонстрируя большую 
прочность и огромный потенциал. В 2022 году
в двусторонней торговле был осуществлен исторический 
прорыв в $190,27 млрд, рост по сравнению с прошлым годом 
составил 29,3%. Сотрудничество в таких сферах,
как автомобили, бытовая техника, потребительская 
электроника, достигло стремительного развития», - 
отметил он.

По словам посла, у Москвы и Пекина мощная 
экономическая взаимодополняемость, а также крепкая база 
торгово-экономического сотрудничества. «В прошлом году 
Китай экспортировал в Россию 162 тыс. автомобилей, за год 
прирост составил 33,4%, доля китайских марок
на российском рынке стремительно увеличилась с 7%
до 19,2%, были диверсифицированы модели сотрудничества 
между предприятиями», - подчеркнул Чжан Ханьхуэй. 

ТАСС / tass.ru

КРУПНЕЙШИЙ РОССИЙСКИЙ ЭКСПОРТЕР 
УГЛЯ СУЭК ПЛАНИРУЕТ УВЕЛИЧИТЬ 
ПРОДАЖИ В КНР В ТРИ РАЗА

«Сибирская угольная энергетическая компания» (СУЭК), 
крупнейший российский производитель и экспортер угля, 
намеревается в 2023 году увеличить поставки на китайский 
рынок более чем в три раза, рассказал генеральный директор 
СУЭК Максим Басов.

«В этом году мы планируем увеличить продажи на 
китайском рынке более чем в три раза, объемы превысят 20 
млн тонн угля, - сказал гендиректор СУЭК. - Китайский 
рынок для нас очень важен. Если в прошлом году нашим 
главным международным рынком была Южная Корея, а до 
этого Европейский союз, то в этом году, я думаю, Китай 
обгонит Корею и станет главным экспортным рынком».

По словам Басова, СУЭК может в ближайшие годы 
довести продажи угля в КНР до 50 млн тонн в год. Эти планы 
реализуются, если цены, по которым Китай
закупает топливо, останутся привлекательными,
а также при сохранении нулевой импортной пошлины, 
добавил он.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙСКИЙ ПРОИЗВОДИТЕЛЬ АВТОБУСОВ 
YUTONG УВЕЛИЧИЛ ВЫРУЧКУ В РФ
В 2022 ГОДУ ВТРОЕ

Выручка российской "дочки" китайского производителя 
туристических, междугородних и городских автобусов 
Yutong (ООО «Ютун-Рус») выросла более чем втрое,
до 9,5 млрд рублей, следует из отчетности компании.

Чуть более чем втрое выросла себестоимость продаж 
компании, которая составила 8,3 млрд рублей. Валовая 
прибыль подскочила в 3,6 раза, до 1,15 млрд рублей. Чистая 
прибыль российского представительства Yutong возросла
в 4,4 раза, до 618 млн рублей. Краткосрочные обязательства 
компании за 2022 год выросли с 826 млн рублей
до 2,4 млрд рублей.

Интерфакс / interfax.ru

МИРОВОЙ РЕКОРД УСТАНОВЛЕН
НА «РАЗРЕЗЕ КОЛЫВАНСКОМ»

В марте экипаж экскаватора ЭКГ-12К комплексного 
подрядчика «Разреза Колыванского» ЭЛСИ Майнинг
Сибирь установил абсолютный рекорд по отгрузке горной 
массы. 

Бригада экскаватора №41 под руководством Владимира 
Волкова при плане 340 тыс. м3 отгрузила 608 тыс. м3 
вскрыши. Это наивысший зафиксированный показатель
и мировой рекорд за всю историю эксплуатации экскаватора 
модели ЭКГ-12К. Информация подтверждена 
заводом-изготовителем — ООО «ИЗ-КАРТЭКС» (входит
в УК «УЗТМ-КАРТЭКС»). 

Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru
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ПОЛИТИКА
ВЛАДИМИР ПУТИН ВСТРЕТИЛСЯ
С МИНИСТРОМ ОБОРОНЫ КИТАЯ

Президент России Владимир Путин провел рабочую 
встречу с министром обороны КНР Ли Шанфу, который 
прибыл с официальным визитом в Россию 16 апреля. Об этом 
сообщается в телеграм-канале Кремля.

«Очень рад вас видеть. Вы прибыли в Россию после визита 
в нашу страну нашего большого друга, моего друга, 
председателя Китайской Народной Республики товарища
Си Цзиньпина. Хочу еще раз подчеркнуть, что визит прошел 
очень продуктивно. Мы в том числе, конечно, затрагивали
и сотрудничество по линии военных ведомств», — сказал 
Владимир Путин.

Глава государства отметил, что между Россией и Китаем 
идет хорошее развитие отношений по всем направлениям.

Ли Шанфу прибыл в Москву по приглашению министра 
обороны России Сергея Шойгу. Его визит продлится
с 16 по 19 апреля.

Официальный сайт Президента РФ / kremlin.ru

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРОВЁЛ ВСТРЕЧУ
С ГУБЕРНАТОРОМ ПРИМОРСКОГО КРАЯ

Владимир Путин провёл рабочую встречу с губернатором 
Приморского края Олегом Кожемяко.

Во время встречи были подняты вопросы развития 
региона в 2022 году и перспективы на 2023-й и последующие 
годы.

Основные итоги:

Губернатор предложил Владимиру Путину упростить 
порядок поставки имущества и оборудования для военных 
частей, предлагая уведомительный порядок поставки 
непосредственно имущества, что, по его мнению, сделает 
работу более эффективной.

Олег Кожемяко сообщил президенту о необходимости 
восстановления поврежденной инфраструктуры
на территории Приморского края, напомнив о затратах
в 2,7 миллиарда рублей из краевого бюджета на ликвидацию 
последствий тайфунов.

Губернатор попросил дать поручение Правительству 
Российской Федерации выделить дополнительные средства 
на оперативное восстановление инфраструктуры
и компенсацию затрат края в период чрезвычайной 
ситуации в 2022 году.

Кожемяко заявил, что сельское хозяйство Приморского 
края продемонстрировало рекордный рост,
намолотив впервые в истории региона более
1 миллиона 100 тысяч тонн зерна и сои за прошедший
год.

Край показал хорошие и удовлетворительные результаты 
по социальным и экономическим показателям. Среди них: 
транспорт и логистика — 133%, жилье — 117%, инвестиции — 
146% и активное развитие внутреннего туризма —
111%.

Губернатор Приморского края Олег Кожемяко обратился 
к Президенту России Владимиру Путину с просьбой 
сохранить преференции на дальневосточных верфях
для строительства судов-краболовов.

Эта категория судов предназначена для добычи крабов
в районах Дальнего Востока.

Олег Кожемяко отметил, что для привлечения 
высококвалифицированных специалистов на военные 
предприятия необходимо повысить коэффициент
к заработной плате на 10% и выровнять
ее по среднеотраслевой в промышленности края.

Это даст возможность привлечь около двух тысяч 
востребованных работников.

Олег Кожемяко отметил рост внешнего оборота торговли 
на краю на 18%, что составляет $10 млрд.

Официальный сайт Президента РФ / kremlin.ru

МИХАИЛ МИШУСТИН ПРОВЁЛ РАЗГОВОР
С ПРЕМЬЕРОМ ГОССОВЕТА КНР ЛИ ЦЯНОМ

Состоялся телефонный разговор Председателя 
Правительства Российской Федерации Михаила Мишустина 
с Премьером Государственного совета Китайской Народной 
Республики Ли Цяном. Михаил Мишустин поздравил
Ли Цяна с назначением на пост Премьера Госсовета КНР
и пожелал успехов в работе.

Главы правительств подчеркнули важность выполнения 
договорённостей, достигнутых на переговорах Президента 
Российской Федерации Владимира Путина с Председателем 
Китайской Народной Республики Си Цзиньпином в ходе 
состоявшегося 20–22 марта 2023 года государственного 
визита лидера КНР в Российскую Федерацию. Подтверждена 
готовность к расширению сотрудничества с китайскими 
партнёрами по всем направлениям, представляющим 
взаимный интерес.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru
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В РОССИИ СФОРМИРОВАЛИ
НАПРАВЛЕНИЯ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ ДО 2030 ГОДА

В правительстве сформировали перечень важных 
направлений технологического развития России
до 2030 года: в него вошли десять «сквозных технологий»
и восемь направлений промышленного развития. 

При подготовке концепции технологического развития 
ее разработчики во главе с первым вице-премьером 
Андреем Белоусовым из предложений Минэкономики
и Минпромторга отобрали 18 направлений, указали
в министерстве. «По десяти «дорожные карты» уже есть, 
еще восемь рассматриваются правительством
для дальнейшей разработки соглашений [с компаниями, 
которые предполагается вовлечь в проекты
по их реализации] и «дорожных карт», — пояснили
в Минобрнауки.

Среди новых направлений оказались производство 
лекарственных средств, атомное и нефтегазовое 
машиностроение, включая оборудование для переработки 
углеводородов, авиационная промышленность
и инфраструктура для воздушных перевозок,
а также энергетическое машиностроение и услуги в сфере 
энергетики, рассказали в ведомстве. «Это технологические 
направления, где сейчас у российской экономики уже есть 
определенные заделы для их успешного развития
и формирования крупного рынка», — отметили
в министерстве.

РБК / rbc.ru

СТАЛИ ИЗВЕСТНЫ ИТОГИ ВИЗИТА 
МАКРОНА В КИТАЙ

Президент Франции Эммануэль Макрон завершил визит 
в Китай, изначально направленный на то, чтобы убедить 
председателя КНР Си Цзиньпина отказаться от поддержки 
России.

Французский президент провел 1,5-часовые переговоры 
со своим китайским коллегой, встретился с премьером 
Госсовета КНР Ли Цяном и председателем постоянного 
комитета Всекитайского собрания народных 
представителей Чжао Лэцзи, а также посетил Гуанчжоу,
где пообщался со студентами и инвесторами.

По итогам встречи лидеры опубликовали совместное 
заявление из 51 пункта, посвященное французско- 
китайскому сотрудничеству в политике, экономике
и культурной сфере.

В особенности Макрон подчеркивал желание 
взаимодействовать с Пекином по теме украинского 
урегулирования.

Как писала в четверг газета Politico, Макрону не удалось 
заставить Си Цзиньпина изменить свою позицию по вопросу 
украинского кризиса.

По итогам визита Макрона в КНР был подписан ряд 
коммерческих соглашений. Так, дочерняя компания 
европейской авиастроительной корпорации Airbus 
Helicopters заключила контракт на поставку
50 многоцелевых вертолетов H160 китайской компании 
GDAT, а Airbus подписал соглашение об открытии второй 
сборочной линии в Тяньцзине, что увеличит 
производственные мощности в стране вдвое. Корпорация 
EDF договорилась с China General Nuclear Power Group
о возобновлении контракта 2007 года о глобальном 
партнерстве, в том числе, по строительству АЭС в стране.

Франция и Китай также заявили о поддержке 
необходимости реформирования Всемирной торговой 
организации (ВТО).

ПРАЙМ / 1prime.ru

КИТАЙ ОПУБЛИКОВАЛ СВОЮ ПОЗИЦИЮ 
ПО АФГАНИСТАНУ

Китай уважает независимость и суверенитет 
Афганистана, не вмешивается в его внутренние дела
и не преследует личных интересов в отношении этой 
страны, говорится в документе МИД КНР, который
в 11 пунктах излагает позицию Пекина по афганскому вопросу.

«Китай уважает независимость, суверенитет
и территориальную целостность Афганистана, 
независимый выбор, сделанный афганским народом,
его религиозные убеждения и этнические обычаи, - говорится 
в документе. - Китай никогда не станет вмешиваться
во внутренние дела Афганистана, преследовать личных 
интересов и стремиться к так называемой сфере влияния
в отношении Афганистана».

КНР надеется, что Афганистан создаст открытую
и инклюзивную политическую структуру, будет проводить 
взвешенную внутреннюю и внешнюю политику, а также 
поддерживать дружественные отношения с другими 
странами, особенно с соседями, следует из документа.
Пекин продолжит оказывать помощь в пределах
своих возможностей для восстановления и развития 
Афганистана, планировать и выполнять различные 
обязательства по оказанию помощи.
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КИТАЙ ВВЕЛ САНКЦИИ ПРОТИВ 
ГУДЗОНОВСКОГО ИНСТИТУТА И БИБЛИОТЕКИ 
РЕЙГАНА ИЗ-ЗА ТАЙВАНЯ

Китайские власти ввели санкции в отношении 
американского Гудзоновского института и Президентской 
библиотеки Рональда Рейгана в связи с транзитами главы 
администрации Тайваня Цай Инвэнь через территорию 
Соединенных Штатов. 

«Американская сторона не обращает внимания
на неоднократные [дипломатические] представления
и протесты Китая, настояв на получении разрешения
для «транзитов» главы региона Тайвань Цай Инвэнь
29-31 марта и 4-6 апреля через США для участия
в политических мероприятиях, - говорится в заявлении
МИД КНР. - КНР решила принять ответные меры
в отношении Гудзоновского института, Президентской 
библиотеки Рональда Рейгана и ответственных лиц
[в этих организациях]».

В тексте уточняется, что Гудзоновский институт
и Президентская библиотека Рональда Рейгана 
«предоставили площадку для сепаратистских мероприятий 
Цай Инвэнь». Тем самым, как подчеркивается в сообщении, 
США серьезно нарушили принцип «одного Китая»
и соответствующие договоренности с Пекином, «нанеся 
серьезный урон суверенитету и территориальной 
целостности КНР».

Согласно принятому решению, указанные организации 
лишаются права взаимодействовать с китайскими 
учебными заведениями и прочими структурами, а также
с частными лицами.

Кроме того, вводятся санкции в отношении председателя 
правления, а также директора Гудзоновского института 
Сары Мэй Стерн и Джона Уолтерса, бывшего главы
Фонда имени президента Рональда Рейгана Джона Хойбуша 
и исполнительного директора этой организации
Джоанны Дрейк. Все их активы на территории Китая
будут заморожены. Указанным лицам также будет
отказано в получении виз и посещении территории 
КНР.

ТАСС / tass.ru

АРМИЯ КИТАЯ ЗАВЕРШИЛА ВОЕННЫЕ 
УЧЕНИЯ ВОКРУГ ТАЙВАНЯ

Вооруженные силы КНР в понедельник завершили 
военные учения вокруг острова Тайвань

Об этом заявил официальный представитель Восточной 
зоны боевого командования Народно-освободительной 
армии Китая (НОАК) Ши И.

«НОАК успешно завершила патрулирование и учения 
«Объединенный острый меч» вокруг Тайваня, которые 
проходили 8-10 апреля», - говорится в заявлении, 
опубликованном на странице зоны командования
в социальной сети WeChat.

В нем отмечается, что в ходе учений китайские войска 
продемонстрировали навыки взаимодействия между 
различными видами войск в условиях реального военного 
конфликта.

«Восточная зона боевого командования готова к бою
и способна в любой момент к ведению боевых действий», - 
подчеркивается в заявлении.

Как уточнил Ши И, НОАК «решительно 
воспрепятствует планам сепаратистов, стремящихся
к так называемой независимости Тайваня, а также внешних 
сил, пытающихся осуществить вмешательство
[во внутренние дела Китая]». 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ИСПЫТАЛ СИСТЕМУ ПРО 
НАЗЕМНОГО БАЗИРОВАНИЯ

Китай провел испытания системы противоракетной 
обороны (ПРО) наземного базирования.

«Китай провел испытание наземной системы перехвата 
ракет средней траектории на своей территории, 
поставленные цели были достигнуты», - говорится
в сообщении Минобороны.

В оборонном ведомстве также подчеркнули,
что испытания носили оборонительный характер
и не направлены против других стран. 

Ранее команда Школы аэронавтики и астронавтики 
Северо-Западного политехнического университета
Китая успешно запустила гиперзвуковую ракету
с ракетным двигателем комбинированного цикла (RBCC) 
Feitian-1.

До этого Народно-освободительная армия Китая провела 
«последнее техническое испытание» новейшей 
противоракеты.

Иные подробности проведенных испытаний
не сообщаются.
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ОБЩЕСТВО
ДИППРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА РОССИИ В КИТАЕ 
ВЫДАЛИ ПОЧТИ 51 ТЫС. ВИЗ С НАЧАЛА 
ГОДА

Российские дипломатические представительства в КНР 
выдали 50 855 виз с января по март текущего года,
40% из которых составили туристические. 

Как уточнили в посольстве РФ в КНР, эта цифра в пять раз 
превышает показатель за аналогичный период прошлого 
года. Генконсульство РФ в городе Шэньян (провинция 
Ляонин) в первом квартале текущего года выдало около
30 тыс. виз, а представительства в Пекине, Шанхае, Гуанчжоу 
и Гонконге за отчетный период выдали 12 693, 7 115,
911 и 623 визы соответственно. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ОСУЩЕСТВИЛ УСПЕШНЫЙ ЗАПУСК 
КОММЕРЧЕСКОЙ РАКЕТЫ «ГИПЕРБОЛА-1»

Китай успешно вывел на орбиту коммерческую 
твердотопливную ракету-носитель "Гипербола-1" (SQX-1). Об 
этом сообщило Центральное телевидение Китая.

По его сведениям, запуск был осуществлен в 12:00 по 
местному времени (07:00 мск) с космодрома Цзюцюань на 
севере страны. Каких-либо непредвиденных ситуаций 
зафиксировано не было.

Как уточняется, на этот раз главная задача - испытать 
ракету, а также получить данные о ее полете. Это уже пятый 
запуск SQX-1.

Четырехступенчатая ракета-носитель "Гипербола-1" 
произведена китайской компанией i-Space. Ее длина 
составляет 20 метров, радиус в охвате - 1,4 метра, масса 
полезной нагрузки - 300 кг. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ УСПЕШНО ЗАПУСТИЛ МЕТЕОСПУТНИК 
FY-3G ДЛЯ ИЗМЕРЕНИЯ АТМОСФЕРНЫХ 
ОСАДКОВ

Китай в воскресенье успешно вывел на орбиту спутник 
дистанционного зондирования Fengyun-3G, который будет 
использоваться для измерения количества выпадающих 
атмосферных осадков.

Fengyun - космические аппараты, которые круглосуточно 
отслеживают неблагоприятные погодные явления,
в том числе следят за возникновением песчаных бурь.

Они также позволяют собирать данные для оценки 
качества воздуха.

На орбите находится 8 китайских спутников этого типа 
(за все время было запущено 20), которые предоставляют 
услуги для 126 стран и регионов.

ТАСС / tass.ru

АВИАКОМПАНИЯ «ЯКУТИЯ» ВОЗОБНОВИЛА 
МЕЖДУНАРОДНЫЕ РЕЙСЫ В КИТАЙ

Авиакомпания «Якутия» возобновила международные 
рейсы в КНР.

«По прибытии в Харбин состоялась торжественная 
церемония встречи воздушного судна. Китайские коллеги 
приветствовали экипаж и самолет водяным салютом
в честь нового рейса. Sukhoi Superjet 100 авиакомпании 
"Якутия" был удостоен чести пройти под упругими струями 
воды. На летном поле две пожарные машины из своих 
брандспойтов создали для самолета водяную арку», - 
сообщается в Telegram-канале авиаперевозчика.

Как ранее сообщал авиаперевозчик, рейс Якутск - Харбин 
и обратно будет выполняться еженедельно по четвергам
с 6 апреля по 11 мая.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙСКИЙ ВНЕДОРОЖНИК EXEED VX 
СТАНЕТ ОФИЦИАЛЬНЫМ АВТОМОБИЛЕМ 
ПМЭФ-2023

Официальным автомобилем Петербургского 
международного экономического форума (ПМЭФ) станет 
китайский Exeed VX.

«Exeed VX впервые выступит официальным автомобилем 
Петербургского международного экономического форума, 
который состоится 14-17 июня 2023 года в Санкт-Петербурге. 
<...> Представители бренда Exeed примут участие в деловой 
программе форума, а также станут модераторами 
дискуссии, посвященной экспансии китайских брендов
в Россию и оценке ее влияния на формирование автомобильного 
рынка», - отмечается в сообщении.

До 2020 года официальным автомобилем ПМЭФ более
10 лет был Mercedes-Benz, в 2020 году форум не состоялся 
из-за пандемиии COVID-19.

В 2022 году Mercedes заявил об уходе с российского рынка.
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

Петербургский международный экономический форум 
(ПМЭФ’23)14 - 17 июня 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)5 - 8 сентября 2023 года 

Китайская международная выставка
горной промышленности (CIME 2023)

8 - 10 июня 2023 года 

1 июля День основания КПК (建党节) 

29 сентября Праздник середины осени

1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

1 мая День труда

4 июня День Святой Троицы

19 августа Преображение Господне

8 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

28 августа Успение
Пресвятой Богородицы

25 мая Вознесение Господне

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

ЦИВИЛЁВА
АННА ЕВГЕНЬЕВНА

Председатель Совета директоров
ООО «УК «Колмар Груп» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

9 МАЯ 1972 ГОДА
 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

СОКРОВИЩУК
РОДИОН ВЛАДИМИРОВИЧ

Генеральный директор
ООО «Глобалтэк» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

24 АПРЕЛЯ 1977 ГОДА

КУЗНЕЦОВ
ЛЕВ ВЛАДИМИРОВИЧ

Генеральный директор
ООО «УК Интергео» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

24 АПРЕЛЯ 1965 ГОДА

КЛАДОВ
ВИКТОР НИКОЛАЕВИЧ
Директор
по международному сотрудничеству
и региональной политике
Государственной корпорации «Ростех» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

10 МАЯ 1958 ГОДА

КОЛОКОЛЬЦЕВ
ВЛАДИМИР АЛЕКСАНДРОВИЧ

Министр внутренних дел РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

11 МАЯ 1961 ГОДА

ШУЛЬГИНОВ
НИКОЛАЙ ГРИГОРЬЕВИЧ

Министр энергетики РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

18 МАЯ 1951 ГОДА
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